A propos de La Borde...

Un château au milieu des bois, avec ses dépendances, d'anciennes écuries, une chapelle reconvertie en bibliothèque, des granges réaménagées... La clinique de La Borde se trouve sur la commune de Cour-Cheverny (Loir et Cher), à une quinzaine de kilomètres de Blois.

Jean Oury, alors jeune psychiatre, l'a fondée en 1953. Selon ses propres termes, il s'agissait de restituer au mot *asile* son sens premier : celui d'un abri contre le danger, d'un refuge où l'on pourrait vivre en paix.

Quelques mois plus tard, il est rejoint par un jeune étudiant en pharmacie, futur philosophe de renom : Félix Guattari. Ensemble, et pendant 40 ans, Oury, Guattari et tous les habitants du château -pensionnaires et soignants- vont peu à peu saper les fondements de la psychiatrie traditionnelle...

Dans le sillage du mouvement initié par le psychiatre catalan François Tosquelles à l'hôpital de Saint-Alban (Lozère) à la fin des années 3O, La Borde est devenue un des lieux-phare de la « psychothérapie institutionnelle » : une démarche où le *soin* ne s'applique pas seulement aux malades mais à l'institution elle-même.

Outre les médecins psychiatres, quelques psychologues et infirmiers diplômés, le personnel soignant rassemble des hommes et des femmes d'horizons très divers. Parmi eux, une danseuse, un peintre en bâtiment, un menuisier, une couturière, un chanteur lyrique...

Aujourd'hui, La Borde accueille 107 pensionnaires en hospitalisation complète, d'origines sociales diverses, et relevant de maladies ou de troubles psychiques très différents. La durée d'un séjour y est variable, allant de quelques jours à de longues années. Par ailleurs, des places en hospitalisation de jour permettent à une cinquantaine de patients, installés à proximité, d'y venir à tour de rôle.

Sur le plan administratif, La Borde est un établissement privé conventionné.

www.cliniquedelaborde.com